



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

14 de junio de 2024

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

14 de junio de 2024

INFORMACIÓN CONGRESO

Desaparece bancada del PVEM en el Congreso de Michoacán

La bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la 75 Legislatura del Congreso de Michoacán se desintegró. El presidente del PVEM en Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar, confirmó a Quadratín que el grupo parlamentario quedó disuelto por decisión de la diputada Margarita López Pérez. “Magui ya no coincide con la 4T, con la cuarta transformación, y pues se ve muy mal que ya no coincide con nosotros y se la pase atacando”, expresó. A pregunta expresa, Ernesto Núñez dejó claro que el otro exintegrante de la bancada del PVEM, el diputado Christian Jaramillo, se mantiene en el partido y en el proyecto.

Ausencia definitiva de la alcaldesa de Cotija, tras su asesinato, no ha sido notificada al Congreso por el Ayuntamiento

A diez días del asesinato de la alcaldesa de Cotija, Yolanda Sánchez Figueroa, la Comisión de Gobernación del Congreso del estado no ha recibido el documento de notificación de la ausencia definitiva de la presidenta municipal panista ultimada a las afueras de un gimnasio en el centro del municipio. La presidenta de la Comisión de Gobernación del Congreso local, Mónica Larisa Pérez Campos, confirmó que el documento todavía no ha sido entregado a la Mesa Directiva del Legislativo, por lo cual, expresó en entrevista que los diputados seguirán a la espera de que los integrantes del Cabildo pueda notificar en estos días.

Imposible que puente de Villas del Pedregal se termine según lo proyectado

Es imposible que el puente de Villas del Pedregal en Morelia se termine según lo proyectado por el Gobierno del Estado en un inicio, consideró la diputada Guadalupe Díaz Chagolla, presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda del Congreso del Estado. La legisladora recordó que sobre las obras multianuales el Ejecutivo Estatal aseguró quedarían concluidas en 18 meses, por lo que consideró que la realidad muestra que muchas de éstas difícilmente se terminarán en la actual administración. “De las obras multianuales yo he señalado que tienen un sobrecosto, no lo quieren entender como deuda, entonces entendámoslo como sobrecosto porque es la empresa la que ahora se avienta la deuda, y ello les genera pagar un interés, lo que hace que las obras tengan un sobrecosto que es de aproximadamente el 30 por ciento del valor de la obra”.

Prioritario en Congreso destrabar nombramientos pendientes

En la recta final de la LXXV Legislatura del Congreso local, una de las prioridades será sacar adelante los nombramientos que se tienen pendientes por realizar, apuntó la presidenta de la Mesa Directiva, Ivonne Pantoja Abascal. “Tenemos que seguir trabajando, hay varios temas que por el proceso electoral tuvieron una pausa. Hay pendientes diferentes nombramientos como las magistraturas del Poder Judicial”. Apuntó que de ser necesario seguirán sesionando una vez que concluya el periodo ordinario de sesiones el próximo 15 de julio, para avanzar lo más que se pueda en los temas que se tienen pendientes.

Comisión de Seguridad del Congreso busca reunirse con titular de la SSP

El integrante de la Comisión de Seguridad en el Congreso del estado, Hugo Anaya Ávila, solicitará a la presidenta, Margarita López Pérez, llamar a cuentas al secretario de



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

14 de junio de 2024

Seguridad Pública, José Alfredo Reyes Ortega sobre lo ocurrido con los policías y la violencia en la entidad. Tras la manifestación realizada por los policías de la Guardia Civil que derivó en un bloqueo del libramiento de Morelia por más de 30 horas, el diputado local expresó que desde la Comisión de Seguridad del Legislativo es necesario que se solicite una nueva reunión con el titular de la SSP e informe de manera detallada como se ha estado aplicando el Presupuesto. En este caso, el legislador aclaró que como Congreso no tienen mayores facultades, pero sí de llamar a cuentas al secretario de Seguridad, ya que fueron los que en diciembre del año pasado aprobaron el Presupuesto para la Secretaría de Seguridad Pública e incluso se autorizó un bono para los elementos policiales.

Adriana Hernández propone iniciativa para evitar parálisis en Congreso de Michoacán

Ante el proceso electoral al menos una veintena de diputados y diputadas realizaron campañas en sus respectivos municipios y distritos, lo que generó una parálisis en el Congreso de Michoacán pues la LXXV Legislatura se limitó a sesionar una vez al mes -*el mínimo establecido en la Ley Orgánica*-, aunado a ello, se dio una inestabilidad política con las presentaciones de licencias y la omisión del parlamento para tomarle protesta a las suplencias. Con el panorama anterior, la diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Adriana Hernández Íñiguez presentó una iniciativa para reformar la Constitución de Michoacán y con ello evitar el trámite en comisiones de las licencias y suplencias. La priísta recordó que el procedimiento para tomar protesta a las y los suplentes de los diputados es primero en la Comisión de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias, luego pasa a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y finalmente al Pleno del Congreso para su aprobación, trámite que dijo, retrasa el trabajo legislativo.

Congreso desacata mandato de la SCJN, no habrá consultas sobre la Ley de Educación

Será hasta la siguiente Legislatura cuando se lleven a cabo las consultas en materia de educación hacia los grupos de personas con discapacidad, comunidades indígenas y afroamericanas debido a que los diputados locales no se pusieron de acuerdo para sacar adelante el mandato de la Suprema Corte de Justicia del Estado de Michoacán (SCJN), confirmó la diputada, Belinda Hurtado Marín. En entrevista, la diputada y presidenta de la Comisión de Educación del Legislativo, responsabilizó a la titular del Congreso del estado, Laura Ivonne Pantoja Abascal de que las consultas se retrasaran en este tercer y último año Legislativo, ya que se contaba con la consultora que estaría encargada de llevarlas a cabo en comunidades de Michoacán.

Boletines:

Ludoteca legislativa, espacio digno y seguro para hijas e hijos de trabajadores del Congreso: Ivonne Pantoja

30 de mayo, “Día Estatal de Protección Contra Riesgos Sanitarios en Michoacán”

Plantea Reyes Galindo iniciativa para que autoridades de Michoacán atiendan de manera integral la obesidad y los trastornos de conducta alimenticia



INFORMACIÓN POLÍTICA

Tras elecciones, falta reflexión del gobierno de Michoacán: Adriana Hernández

Para la diputada local del Partido Revolucionario Institucional, Adriana Hernández Íñiguez, el PRI entrará en reflexiones internas sobre el proceso electoral sobre lo bueno y malo del partido, todo con el fin de mejorar, toda vez que, mencionó, es necesaria la reconciliación dentro del tricolor. "Tenemos que seguir trabajando; en primera, hacer reflexiones internas en el partido, yo siempre lo he dicho, tenemos que ver qué estamos haciendo bien, qué nos falta por hacer y en qué hemos fallado para poder rectificar el camino yo creo que eso lo tenemos que hacer de manera permanente y ahorita hacer llamados a la reconciliación y a la unidad de todas y todos en el partido porque todos somos necesarios", dijo.

#Michoacán Acusa MC: Traición Del PRI Ayudó A Que MORENA Arrasará

Víctor Manuel Manríquez González, diputado por Movimiento Ciudadano (MC), aseguró que, la traición del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la contienda electoral, coadyuvó en que, Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), lograra una mayoría calificada en la próxima legislatura. Así lo dejó de manifiesto, al ser cuestionado sobre si se sumaría a la propuesta del dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, quien propuso la conformación de una «súper representación» para lograr un verdadero contrapeso al oficialismo.

Ha recibido TEEM 12 juicios de inconformidad por los resultados electorales

El Tribunal Electoral de Michoacán, ha recibido 12 juicios de inconformidad que han promovido los partidos políticos contra los cómputos y los resultados de las elecciones del pasado de 2 de junio, tanto de ayuntamientos y diputaciones locales de mayoría relativa. Lo anterior fue confirmado por la presidenta de este organismo jurisdiccional, Yurisha Andrade Morales, quien refirió que desde septiembre de 2023 fecha en que inició el proceso electoral al 12 de junio del 2024, ha recibido un total de 368 asuntos.

Bajo simulación y polémica arriban 38 "candidates" a cargos para periodo 24-27

A través de acciones afirmativas que fueron motivo de polémica y señalamientos de simulación, un total de 38 candidatas y candidatos arribarán a cargos de elección popular en diputaciones locales y alcaldías, tras resultar ganadores en las elecciones del dos de junio. Dentro de las presidencias por la vía de acción afirmativa arribaron 15 mujeres, 18 hombres y un No Binario. En cuanto a las diputaciones locales fueron tres mujeres y un hombre.

Analizan partidos en riesgo de perder el registro vías para mantenerse vigentes

Luego de que no lograron el 3 por ciento de la votación total válida emitida en el proceso electoral 2023-2024, los partidos Encuentro Solidario Michoacán (PESM); Más Michoacán; Michoacán Primero; y Tiempo X México, analizan la ruta a seguir para mantenerse vigentes en la actividad política. Eder López García, dirigente del Partido Encuentro Solidario (PES) señaló que aún no acaba el periodo de impugnaciones, al precisar que fueron muchas anomalías e inconsistencias en varios municipios, que se están recopilando y se están presentando los agravios y mientras no se procese esa información no se sabrá qué pasará.

Sin precedentes, incidencia del crimen organizado en el proceso electoral: MC



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

14 de junio de 2024

Al calificarlo como el proceso electoral más violento de la historia de Michoacán y el país, el dirigente estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Carreño Sosa, sostuvo que no se había visto de “tal magnitud” la incidencia del crimen organizado, como la que se enfrentó en los recientes comicios. En rueda de prensa y tras hacer un balance del proceso electoral 2023-2024, sostuvo que el crimen organizado ha estado incidiendo en la vida pública, al menos en lo que se pudo observar en las mesas de gobernabilidad no se había visto de “tal magnitud” como lo que ahora se enfrentó en este proceso electoral.

Reto para Sheinbaum, lograr la reconciliación y la unidad en México: MC Michoacán

El dirigente en Michoacán de Movimiento Ciudadano (MC) Antonio Carreño Sosa, aseguró que el reto para la próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, será la de lograr la reconciliación y la unidad entre los ciudadanos, ante un panorama nacional de polarización. "El reto que va a tener es 1. la conformación de equipos, llega en un momento de polarización del país, no solamente al exterior, sino al interior de su partido, y que tendrá que demostrar esa capacidad de generar unidad y cohesión para poder generar los cambios que el país requiere", dijo.

MC Michoacán duplicó su votación en este 2024

El partido Movimiento Ciudadano (MC) en Michoacán duplicó sus votos para este proceso electoral, pues de 80 mil obtenidos en el 2021, para este 2024 se llevaron 165 mil, informó el dirigente estatal, Antonio Carreño Sosa. Además, dijo, Michoacán le aportó el 12% de las votaciones federales por diputados, senadores y la presidencia de México, campaña encabezada por Jorge Álvarez Máynez.

2024 no fue la elección más votada en Michoacán

La elección de 2024 no fue la más votada en Michoacán para la Presidencia de la República, como se ha afirmado. Se encuentra, más bien, en quinto lugar. En Michoacán, votó un poco más del 55 por ciento de ciudadanos en edad de votar y aunque es un porcentaje alto con respecto a las votaciones que se registran históricamente en el país, quiere decir que casi la mitad de los electores no participó.

Regreso al presidencialismo, riesgo con reforma al Judicial: MC Michoacán

El presidente estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Carreño Sosa, advirtió que la eventual reforma judicial que impulsa el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, tiene como riesgo un retorno al presidencialismo. En entrevista con medios de comunicación, a pregunta expresa, Toño Carreño consideró que la prisa de Andrés Manuel por sacar la reforma judicial antes de irse puede atribuirse a la pretensión de consumir lo que él ha denominado un “cambio de régimen”.

Cierra PRI puertas a la comunidad LGBTQI, reprochan

Priístas integrantes de la comunidad LGBTQI reprocharon el cierre de la sede del Comité Directivo Estatal del PRI, con el argumento de que se había fumigado el lugar, justo el día y la hora en que ellos acudirían a izar la bandera arcoíris. En entrevista, el presidente de Unidos por la diversidad, organización afín al PRI, Rodrigo Méndez, mencionó que hizo saber e invitó con oportunidad al presidente del tricolor, Guillermo Valencia, de lo cual no obtuvo respuesta y el día del evento encontró la puerta cerrada.



INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Por 25 mil 625 mdp, deuda de corto y largo plazo de Michoacán

Al corte del 31 de marzo, Michoacán reporta una deuda de corto y largo plazo de 25 mil 625 millones de pesos 791 mil 481 pesos, de las cuales, 19 mil 309 millones son de largo plazo y 4 mil 543 millones de corto, lo que representa una disminución de 845 mdp en relación al 31 de diciembre del 2023, cuando el total era de 26 mil 470 millones. De acuerdo al informe de la Cuenta Pública Estatal correspondiente al primer trimestre del año en curso, entre el 31 de diciembre del 2023 y 31 de marzo del 2024, el gobierno estatal contrató 2 mil millones de pesos, al hacer uso del derecho que le otorga la Ley de Disciplina financiera que permite contratar hasta el 6% del presupuesto estatal en créditos quirografarios, con la condición de que deben ser pagados a más tardar 3 meses antes de que concluya la administración.

Finanzas y Procuraduría Fiscal acuerdan efficientar recaudación

La Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) firmó un convenio de coordinación con la Procuraduría Fiscal de la Federación, cuyo objetivo es trabajar a favor de los contribuyentes, así como fortalecer la relación entre el estado y federación con la finalidad de efficientar la recaudación y evitar malas prácticas. El tesorero estatal, Luis Navarro García, informó lo anterior y expresó que se trata de establecer y aplicar programas para efficientar la defensa de la hacienda estatal y coadyuvar con la Procuraduría Fiscal.

Gobierno de Michoacán registra 12 mil 955 mdp pendientes de cobro

El gobierno de Michoacán reporta 12 mil 955 millones de pesos de cuentas pendientes por cobrar correspondientes al periodo 2018-2024, derivadas de procesos judiciales y/o por responsabilidades administrativas, que se reportan en proceso de depuración. En el informe de la cuenta pública trimestral correspondiente a enero-marzo del 2024, se precisa que la mayoría de los recursos pendientes de "cobro" corresponden a la administración que encabezó Silvano Aureoles Conejo, ya que suman 10 mil 937 millones de pesos entre 2018 y 2021, mientras que de 2022 a marzo del 2024, en el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, serían 2 mil 018 millones.

Apoyos a huérfanos por feminicidio en Michoacán, desde 2022: Seimujer

Desde el 2022, la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer) ha proporcionado atención psicológica, social, de tanatología y acompañamiento jurídico a víctimas indirectas de feminicidio, informó su titular Alejandra Anguiano González. Especificó que, a través del programa insignia de Víctimas Indirectas de Feminicidio, hasta la fecha suman más de 100 familias que son apoyadas, quienes tienen seguimiento puntual por parte del personal de la Seimujer.

Colaboran Uvaq y STASPE por la educación

La Universidad Vasco de Quiroga (UVAQ) y el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (Staspe Michoacán) firmaron un convenio de colaboración para otorgar becas a empleados del Gobierno de Michoacán y a sus familiares e ingresen a los diferentes programas educativos de la UVAQ. "Estamos comprometidos con la calidad educativa y la formación integral de los egresados y con este convenio brindamos un apoyo para la formación de los mejores profesionistas de Michoacán", explicó Raúl Martínez, Rector General de la UVAQ.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

14 de junio de 2024

Pide asociación resolver conflicto de Cofom para no afectar reforestación

La Asociación Mexicana de Profesionales Forestales sección Michoacán A.C., hace un llamado al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla a resolver el conflicto con el STASPE para no afectar la temporada de reforestación, así como atender otros problemas graves en materia ambiental. “Los integrantes de la Asociación Mexicana de Profesionales Forestales, Sección Michoacán, Asociación Civil; preocupados por el conflicto suscitado entre el director de la Comisión Forestal del estado de Michoacán y el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE), solicitamos a ud de la manera más atenta, atender y resolver dicho conflicto a la mayor brevedad posible”, expresa al inicio del oficio para después enlistar una serie de problemas urgentes.

El 65% de los hogares en Michoacán tiene internet: ENDUTIH 2023

En Michoacán el 65 por ciento de los hogares tiene internet, esto de acuerdo a los datos de la Encuesta Nacional sobre Disponibilidad y Uso de Tecnologías de la Información en los Hogares (ENDUTIH) 2023, presentada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Asimismo, en la encuesta se expone que en Michoacán el 79.4 por ciento de las personas son usuarias de internet y el 77.8 por ciento son usuarias de teléfono celular, mientras que el 89.8 por ciento de los hogares cuenta con un televisor, en el estado.

Discriminación laboral, principal problemática de la comunidad LGBTQI

Han acudido 15 personas de la comunidad gay, y ninguna de la comunidad trans a la Coepredv, y no todos los casos son susceptibles de recibir la queja como denuncia, indicó Yolanda Guerrero, directora general del Consejo Estatal para Prevenir y Eliminar la Discriminación y la Violencia (Coepredv). Muchos de estos casos, señaló, simplemente son de personas que acuden para recibir alguna asesoría, “van, solicitan con nosotros alguna asesoría y les asesoramos y les hacemos el acompañamiento de ser necesario, porque hay una infinidad de situaciones por la que pasa la comunidad”, expresó.

Concluye SCOP 11 carreteras en el primer semestre de 2024

Mientras la entidad se vio inmersa en una prolongada campaña política, la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas intensificó los trabajos para concluir su programa de rehabilitación de la red carretera del estado. Así, en tres meses de sequía informativa, la SCOP logró concluir 11 obras, cuya inversión fue de 695 millones de pesos. Rogelio Zarazúa puso a detalle obra por obra, tramo por tramo, desde el oriente hasta el poniente, de norte a sur.

Temporada vacacional incrementa un 40% la violencia familiar: Immujeris

Alrededor de un 40 por ciento se incrementan los casos de violencia intrafamiliar y agresiones en contra de la mujer, durante los períodos vacacionales, alertó Nuria Gabriela Hernández Abarca, directora del Instituto Municipal de la Mujer para la Igualdad Sustantiva (Immujeris). En entrevista efectuada en el Palacio Municipal, Hernández Abarca explicó que este fenómeno se observa sobre todo en los períodos vacacionales de verano e invierno.

INFORMACIÓN DE MORELIA

DIF Morelia Impulsa Campaña Para Prevención De Trabajo infantil

Con motivo del Día Mundial contra el Trabajo Infantil, que se conmemora el 12 de junio de cada año, el DIF Morelia que encabeza la Presidenta Honoraria, Paola Delgadillo



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

14 de junio de 2024

Hernández, a través del Centro de Atención a Menores y Adolescentes en Riesgo (CAMAR), ha desarrollado con éxito desde el 10 de junio y hasta el 14 del mismo mes, diversas actividades para la prevención y desaliento del trabajo infantil. El lunes 10 de junio se inició la campaña con la distribución de volantes y material informativo en cruceros estratégicos de la ciudad, con el objetivo de sensibilizar a la población sobre la problemática del trabajo infantil y promover acciones para su erradicación.

Morelia, el municipio con más quejas por discriminación contra comunidad LGBT de Michoacán

Morelia es el municipio de Michoacán con más quejas por discriminación hacia la comunidad LGBTQ+, informó la directora del Consejo Estatal para Prevenir y Eliminar la Discriminación y la Violencia (COEPREDV), Yolanda Guerrero Barrera. En encuentro con medios de comunicación, la funcionaria señaló que desde 2013 hasta la fecha se han recibido cerca de 300 casos que han atentado contra este sector de la población.

Hasta 7 mil morelianos vieron retrasados apoyos sociales por proceso electoral

Hasta 7 mil morelianos, vieron retrasados sus apoyos sociales por parte del Ayuntamiento de Morelia durante el proceso electoral debido a que se evitaba que se prestara a “malas interpretaciones” la entrega de los mismos, así lo dio a conocer el secretario de Bien Común y Política Social de Morelia, Adolfo Torres Ramírez. Indicó que por parte de la administración municipal se decidió que la entrega de apoyos como tinacos, calentadores solares y despensas a madres jefas de familia no fueran distribuidos entre sus beneficiarios, debido a que podían ser sujetos de observaciones o para evitar que se pudiera interpretar como coacción del voto de los ciudadanos.

Más de 14 mil lonas de publicidad electoral han sido retiradas en Morelia

Más de 14 mil lonas de publicidad electoral se han retirado de calles y avenidas de Morelia transcurrida la jornada de votaciones, con un peso equivalente a cerca de 5 mil 500 kilogramos, según dio a conocer el titular la Secretaría de Servicios Públicos Municipales del ayuntamiento, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas. A pregunta expresa, el funcionario municipal precisó que algunas personas han solicitado las lonas para su reuso, por ejemplo, para equipar casas para mascotas; en caso contrario, son desechadas en el Relleno Sanitario del Municipio, donde serán recicladas.

Despensas localizadas en bodega no eran del Ayuntamiento de Morelia: Secretario Bien Común

El secretario de Bien Común y Política Social de Morelia, Adolfo Torres Ramírez se deslindó de las despensas que fueron encontradas el viernes previo a la jornada electoral en una bodega del municipio de Charo, junto con publicidad de varios candidatos a cargos de elección popular, de acuerdo al reporte de la Fiscalía Estatal. El funcionario se refirió a la bodega en la que René Valencia Reyes, excandidato a la alcaldía de Morelia por el PRI, dijo haber encontrado también vehículos pertenecientes al Ayuntamiento, así como publicidad electoral alusiva al candidato a reelegirse en el cargo, Alfonso Jesús Martínez Alcázar (PAN-PRD).

También tenemos voz, primer encuentro de LSM se hará en Morelia

También tenemos voz, es el nombre del Primer Encuentro Mexicano sobre la Lengua de Señas Mexicana (LSM) que va a realizarse este domingo 23 de junio en la Plaza Benito



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

14 de junio de 2024

Juárez desde las 9:30 hasta las 17:30 horas, con ponencias de expertos de distintos puntos del país. Al respecto, Yolanda Guerrero, titular del Consejo Estatal para Prevenir y Eliminar la Discriminación y la Violencia (Coepredv), indicó que este encuentro que se realiza en el marco del Día Nacional de la Lengua de Señas Mexicana que es el 10 de junio, tendrá actividades como conferencias, feria de empleo y música, por lo que es importante difundirlo porque “la diversidad es la principal de las virtudes”, externó.

Personas con discapacidad auditiva, en el olvido social

En el olvido social se encuentra la comunidad de personas con discapacidad auditiva en Michoacán, destacó Mónica Zúñiga, representante de la Asociación Cultural de Sordos del Estado de Michoacán A.C. En conferencia de prensa, Zúñiga evidenció el menosprecio y las carencias que enfrenta este sector de la población, resaltando la necesidad urgente de mejoras en la inclusión social, especialmente en el ámbito educativo y de salud. Zúñiga señaló que la inclusión social comienza con la educación, y actualmente, Michoacán carece de profesores con discapacidad auditiva.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Estudiantes de la Facultad de Derecho de la UMSNH denuncian acoso y hostigamiento por profesores

Estudiantes de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDCCS) de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), denunciaron la mañana de este jueves 12 de junio, el acoso y hostigamiento que han estado recibiendo por parte de los profesores de dicha facultad. Apuntaron de lamentable el hecho de sentirse amenazados y amedrentados por parte de las autoridades académicas, quienes han insistido a las alumnas y alumnos apoyar a candidatos alumnos de distintos grados, mencionando que todos y todas tendrán una calificación reprobatoria si no ganan los candidatos que ellos apoyan.

SUEUM y UMSNH, de nuevo distantes; gremio pide pagos pendientes

Una vez más la relación entre el Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) y la Rectoría de la Casa de Hidalgo muestra tensión y falta de acuerdos debido a que el gremio acusa que no hay avances en los pendientes. La dirigencia del SUEUM señala que la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarábí Ávila González, no ha destinado tiempo para dialogar con ellos y resolver asuntos como la revisión contractual o pago de conceptos a los sindicalizados.

Con éxito concluyó la aplicación del examen de admisión a la UMSNH para el nivel superior; 16 mil 930 aspirantes lo realizaron

Con éxito y sin incidentes concluyó la aplicación del examen de nuevo ingreso al nivel superior de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), con una asistencia de 16 mil 930 aspirantes. Tras una jornada intensa que inició el pasado sábado 8 de junio y concluyó este jueves 13 de junio, las y los miles de jóvenes realizaron la evaluación para ingresar a alguno de los programas educativos que oferta la Máxima Casa de Estudios, la cual se llevó a cabo con total orden.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la educación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

14 de junio de 2024

UMSNH apoya a las y los nuevos talentos en la investigación; estudiantes participan en el Programa Delfín

Con el fin de impulsar a las y los nuevos talentos en la investigación, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) entregó apoyos a estudiantes que participarán en el XXIX Verano de la Investigación Científica y Tecnológica del Pacífico. 55 alumnos y alumnas nicolaitas de diversas carreras que realizarán estancias de investigación en instituciones del país o del extranjero, recibieron un recurso económico para que puedan solventar una parte de sus gastos en dicha actividad, que se realiza a través del Programa Interinstitucional para el Fortalecimiento de la Investigación y el Posgrado del Pacífico, también conocido como Programa Delfín.

INFORMACIÓN DE SALUD

Confirman caso de dengue en Morelia; hay ocho más sospechosos

El director del Instituto Municipal de Salud, José Murguía Magaña, mencionó que en las últimas dos semanas, en Morelia, se han detectado ocho casos sospechosos de dengue y uno confirmado. Murguía Magaña explicó que la instancia ha captado pacientes con síntomas similares a los del dengue, entre los que encontró un caso confirmado, así como ocho pendientes de diagnóstico. Corresponde a la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) determinar si los casos sospechosos son de dengue u otros padecimientos.

Atiende SSM a jóvenes intoxicados en Apatzingán

La mañana de este miércoles, al menos 5 estudiantes de secundaria fueron hospitalizados tras presuntamente intoxicarse con un cigarro electrónico de los denominados "Max", en este municipio de Apatzingán. La Secretaría de Salud del Estado está al pendiente de la atención de los afectados. Al respecto se supo que los adolescentes de 14 años de edad pertenecen escuela secundaria técnica número 5, ubicada sobre la avenida Corregidora, esquina con 22 de octubre de la colonia Ferrocarril.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Ingresan a Mil Cumbres a expolicía que supuestamente asesinó a Saúl

Tras concluir el proceso de traslado de Estados Unidos a México, personal de la Subsecretaría de Investigación (SIE) de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), cumplimentó una orden de aprehensión en contra de Ventura Enrique "N", por su posible relación en el delito de homicidio calificado, quien fue ingresado al Centro Penitenciario David Franco Rodríguez. De acuerdo con un comunicado de prensa, resultado de las labores de inteligencia realizadas por agentes de la SIE, el pasado 23 de mayo el imputado fue asegurado en Estados Unidos, por lo que inició el proceso de traslado a nuestro país, al existir un mandamiento judicial por su presunta relación en el homicidio de la víctima Saúl R., registrado el pasado 23 de febrero en el Periférico de Morelia.

Policías Amagan Volver A Parar Labores Y Hacer Bloqueos Por Incumplimientos

A través de un comunicado, la Guardia Civil Michoacán (GC), ha convocado a manifestarse a todo el personal perteneciente con un bloqueo vial en el libramiento a la altura de las



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

14 de junio de 2024

instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal (SSP), este viernes 14 de junio a partir de las 8:00 horas. Esta manifestación convocada por la GC en Morelia tiene la exigencia sobre la destitución del titular de la SSP, José Alfredo Ortega Reyes, y su equipo de escoltas foráneos, ello debido a que esta autoridad no cumplió con el acuerdo signado ayer miércoles, de depositar el bono pendiente de compensación "BanBajío".

Detienen GC y Ejército a 2 colombianos con 3 fusiles en Buenavista

Agentes de las secretarías de Seguridad Pública (SSP) y de la Defensa Nacional (Sedena) detuvieron en el municipio de Buenavista a dos hombres en posesión de tres fusiles, uno de ellos calibre .50 antiblindaje. De acuerdo con un comunicado de prensa, las tareas de vigilancia que llevan a cabo elementos de la Guardia Civil y del Ejército Mexicano en la región de Tierra Caliente permitieron la detención de los dos hombres, presuntamente de nacionalidad colombiana, en la localidad de Felipe Ángeles.

#Michoacán Asesinan A Balazos A Dos Hombres En Barrio De San Miguel Uruapan

Fue cerca de las 14:00 horas de este miércoles, cuando se registró el ataque armado en contra de dos personas, en la esquina de las calles Juan Ayala y Lerdo de Tejada, lo que se desató una fuerte movilización policiaca en la zona, sin embargo, los homicidas lograron escapar. Los paramédicos de primera respuesta de ERAV arribaron al lugar y confirmaron el deceso de los dos afectados, mismos que hasta el momento se encuentran en calidad de desconocidas hasta el momento, ambos de entre 25 y 30 años de edad.

Hombres armados acribillan a un hombre en la colonia Morelos, en Jacona

Un hombre fue acribillado a balazos en las inmediaciones de la colonia Morelos, perteneciente al municipio de Jacona. Con este hecho violento, suman al menos 7 personas asesinadas durante el presente mes en dicha demarcación. Respecto al hecho se conoció que la tarde de este jueves, en el número de emergencias 911 se recibió un reporte ciudadano, que alertaba sobre una agresión armada en la calle José María Morelos, del citado asentamiento.

CEDH inicia queja por excesos de la Guardia Nacional contra manifestantes en Vista Hermosa

La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) inició la queja CEDH/9887/2024-ACT en contra de elementos de la Guardia Nacional por el ejercicio indebido de la función pública y el deber de cuidado en el desempeño de la función institucional. Lo anterior, luego de que el pasado 11 de junio, elementos de esa corporación dispersaran una manifestación en el municipio de Vista Hermosa, haciendo uso de sus armas de fuego reglamentarias.